

進路通信



昨日に学び、今日に生き、明日に希望を。
大事なのは「?」の気持ちを忘れないこと。
アルベルト・aignシュタイン（ドイツ・物理学者）

2023.7.10 第5号

～出前授業～高校の先生方からのメッセージ

この進路通信では、出前授業に来てくださった先生方のメッセージを再現してみました。東三国中学校からは、「1校、3分程度で、高校の紹介、宣伝、もしくは、東三国中学校の生徒にメッセージやアドバイスをお願いします。」と無茶な注文をつけました。ですので、メッセージの中には宣伝もあるし、メッセージもあるし、アドバイスもあるしとカオス（混沌、ごちゃまぜ）になっています。高校の先生の話が下手、悪いのではありません。注文をつけすぎた先生が悪いのです。でも、高校の先生も一生懸命話してください、みんなも真剣に一生懸命聞いていました。この一生懸命話す先生と一生懸命聞く生徒の関係がとても大切で、この組み合わせがあつて初めてなにかが動き出すのではないでしょうか。先生の話を聞いて成長したい、自分をもっとよくしたいという君たちと、なんとか、君たちをもっとよくしたい、希望を叶えてやりたいという先生との出会い、ぶつかり、組み合わせが大切です。先生たちもみんなのために頑張ります。みなさんも、自分の進路決定のためにいっそその努力をしてください。期待しています。そして、この出前授業がみんなの進路選択のなにか助けになれば、幸いです。

それでは、再現してみましょう。

《大阪府立西野田工科高校》公立・共学・講座名「レザークラフト体験」

失礼します。こんにちは。西野田工科の、〇〇と言います。まずは、学校宣伝をさせてもらいます。2学期になるんですけども、9月9日の土曜日に、学校説明会がまず、あります。今日はね、レーザークラフトを何人かやってもらいましたけども10月21日の土曜日、体験入学がありますんで、ちょっと見てみたいなと思ったら、見に行ってください。

西野田工科は、学科として、機械系と、電気系、建築、工学系、あと、工業デザインと、4つの系が、あります。どんなことを勉強しているのかなっていうの、ありましたら、見に来てもらえたたらええかなと、思います。私から、アドバイスというか、ちょっと話をしておきたいのは、これから、いろんな進路、色々ね、選択あるかと思いますけども、いろんな、学校を、見てください、自分の目で、色々確かめてみて、自分から色々チャレンジすることを、念頭に持つてもらって、行動してもらえたらいいかなと思います。チャレンジ精神を持って、頑張ってください。私から以上です。ありがとうございます。

《大阪府立淀商業高校》4年度より大阪府立・公立・共学・講座名 福祉科「探検、私たちの町のバリアフリーを探そう」 商業科「なぜ商業科の授業がオモシロイのか?企業の「マル秘」戦略とは」

こんにちは。淀商業高校を代表して、〇〇と申します。福祉ボランティア科と言われるものと、商業科と呼ばれる、2つの学科があります。ちょっと、専門的な学校なので、皆さん、聞き慣れないこと多いかなと、思っています。今日、私も、商業科として、ビジネスを学びたいなって、ちょっと考えてる人たちに、授業しました。商業って、難しいところが多いと思いますが、ひとつ資格とか目標を持って、それを取得して、それで社会に出

ていくってのが、この商業高校です。それが第一の特徴で、普通科高校にないものとしては、資格とか、何か 1つ武器を持って社会に出ていく、自分が自信を持って社会に出ていけるように、先生たちは、それをバックアップするっていう形で、商業ではやっております。

福祉科も、先ほど、バリアフリーとか、身近なもののお話ををして、自分たちが生活する中で、自分にとってどんなことが役に立つかなという風に考えて、卒業までには、国家資格と言われるものもって、卒業していきます。去年卒業した子たちも、全員合格して、国家資格の介護福祉士っていうのとっています。高校じゃ普通には学べないことを学んで、そのまま資格として社会に出ていってます。専門的に難しいこといっぱいあるかも知れませんが、1からみんなで学んでいくので、誰かが、もうすでに 知ってるとかじゃなくて、みんなで、1から、本当に 0 から、勉強していきますので、ちょっとでもね、ビジネスとか、福祉っていうものに興味があれば、とにかく、いろんなこと学びたい、こんなことやってみたい、社会に出た時にこんな力つけたいという考えがあれば、進路選択の 1 つにしてもらえたたらと思ってます。

8月3日に、学校説明会やってますので、もし、淀商業高校っていうのに興味があれば、ぜひ来ていただけたらなと思いますので、よろしくお願ひいたします。

《汎愛高校》公立・共学・講座名 体育科「スポーツ科学演習」

はい、皆さん、本日はどうもありがとうございました。汎愛高校の保健体育科の〇〇と申します。本校は普通科と体育科を持っている学校になります。体育科があるから、スポーツが非常に盛んな学校の 1 つでもあります。体育科は、3 クラス、普通科 5 クラスあります。運動部に入ってる人ももちろん多いんです。今は、これから時代、体育とスポーツっていう、そういったところが、結構、その境のところをどうやって考えていくかっていうところが非常に大きな問題となっています。体育の日からスポーツの日に変わりました。今まで国民体育大会と言われたものが、スポーツ大会なるということで。

スポーツって、そもそも楽しむっていう語源なんですね。デポルターレっていう言葉がありまして、スポーツの語源はラテン語でデポルターレって言うんですね。「楽しむ」と言う意味です。何々を楽しもうね、楽しむっていうことがありますので、やっぱりスポーツの醍醐味っていうのは楽しむで、そのスポーツを取り扱っていく教育っていうのが、体育とも繋がっていきます。そういった楽しむっていうところを大事に、本校は、全員明るく取り組んでいる学校です。もしよろしければ、進路選択の一つに、ぜひ考えていただければと思います。非常に、行事の盛んな学校であります。これから 9 月に向けて、体育祭、文化祭を合体させた汎愛祭っていうのも、盛り上がっていくところです。instagram もやってますので、ハッシュタグ汎愛、いろんなところで検索していただければと思います。本日はどうもありがとうございました。

《昇陽高校》私立・共学・講座名「パティシエコース」

昇陽高校の〇〇ですよろしくお願ひします。今日、パティシエの授業を担当してまいりました、〇〇です。学校の紹介ですが、今配布したプリント見たたらわかりますように、普通科と福祉科という 2 つの科を持っています。特に、福祉科では介護福祉士でこれから社会に、大いに貢献できる人材を育てていくというのが目的です。プリント見るとたくさんのコースがあるね。ですから、君らのニーズにあったコースが、その中にあるのと違うかなと思います。昇陽高校はね、たくさんのコースを持つ学校です。ぜひプリントを見てください。どんな学校かなっていうのも書いてありますので見ておいてください。

今日は、パティシエコースの、授業をしました。君たちの先輩で今ね、昇陽高校に在籍しての先輩が 3 人。IT
(裏に続く)

(表から続く)

フロンティア、パティシエ、それから、進学III。君らもぜひね、先輩に続いて、昇陽高校に来てくれたらええなと思います。宣伝ですけども、体験入学を用意してますので、5回の体験入学で、全ての内容を、変えていったり、深めていったりしますので、え、高校の理解に大変役立つと思います。ぜひねえ、昇陽高校の体験をしてください。

それと、アドバイスです。9月、10月で、様々な高校へ行って、体験をして、進路を広げていって、10月、11月で絞っていって12月に決めるということになれば、2学期を、大変有意義に使えると思います。体験入学行かれると思いますが、その中の1つに、昇陽高校をね、ぜひ候補に入れてほしいと思います。お待ちしていますので、よろしくお願ひします。

《宣真高校》私立・女子校・講座名「保育入門講座(造形表現)」

宣真高校です。今年で、103年目の学校です。ですので、昔からある学校の1つなんです。100周年を迎えた時に、すごい校舎が古かったのでリニューアルしました。全て綺麗にリニューアルをして、今年の3月に体育館が完成して、全部、リニューアル工事が完了しました。体育館はですね、バスケットコートが、公式コートで2面、バレー、ボーラー3面、バドミントンが8面取れる体育館で、冷暖房完備のものが出来上がって全て綺麗になりましたので、もしねどんなん感じになってるのかなって思う方は、ホームページ見ていただいてたらと思います。めちゃめちゃ綺麗です。校長が、ディズニーが好きなので、いろんなところにシャンデリアが、あるような校舎です。

コースはですね、総合コース、それから、アニメ・アートコース、保育系進学コース、それから看護医療・特進コースと、キャリア教育に力を入れております。高校の中でいろんな職業を体験して、大学、専門学校に進んでいく。また、就職もしていただけるような学校になっております。こちらからすると、東三国駅からだと、桃山台まで8分で、そこからスクールバス出しております。阪急だと、三国駅から、15分で、石橋阪大前駅ですね。そこから歩いて10分というところで、非常に近い学校ですので、ホームページ見ていただいて、明日オープンスクールやっております。午前と午後がありますので、お時間あれば来ていただければと思います。今日は短い時間でしたけどもありがとうございました。

《大阪夕陽丘学園高校》私立・共学・講座名「現代アートって何?」

はい、皆さんこんにちは。大阪夕陽丘学園高等学校から参りました〇〇と申します。非常に長い学校名ですのでOYGで、覚えていてください。

今日は、東三国中学校3年生の皆さんとご縁ができたこと大変高校としても嬉しく思っています。本校は、特進コース1、2そして文理進学コース、英語国際コース、音楽コース、そして今日体験授業を受けてもらいました。美術コース6つのコースに分かれています。またいろんなことが知りたいな。ちょっと関心があるのでいろんなこと聞いてみたいな。そんなちょっとしたことを思ったら、まずは8月の26日オープンスクールを実施しています。申し込みは要りません。今日のよう制服、体操服、もしくは私服。どんな服装でも大丈夫。お家の方と一緒に大丈夫です。友達同士でも大丈夫。お家の方だけでも大丈夫。ぜひ。事前にも配られてると思いますが、パンフレットにチラシが入っております。オープンスクールで皆さんに会えることを楽しみにしています。本校のキャラクターゆうひくんっていうのが正門で迎えてくれます。見かけたらぜひゆうひくんって声をか

けて頭をなでてあげてください。ぴょんぴょんと跳ねて喜びます。では、よろしくお願ひいたします。ありがとうございました。

《大阪成蹊女子高校》私立・女子校・講座名「音楽コース」

はい。皆さん、こんにちは。大阪成蹊女子高校で、音楽の先生と入試広報をしております、〇〇と言います。よろしくお願ひします。たくさんの三国中学校の出身の先輩方がいる、在籍はしてるんですけども、本校も、来月8月19日の土曜日にオープンスクール、2回目ですが、行います。で、ま、今日の一部、この中の10名ぐらいかな、本校の授業、体験してもらいましたが、大阪にたくさん、保育士に合わせた学校たくさんあるんですけども、女子校の中ではもう10何年連続入学者数がナンバーワンということで、非常に大規模校です。今、3学年で1500人まして、1学年大体15クラス、1番多いときは19クラスあるような学校です。

その分、イベント、行事が非常に盛んな学校ですので、ま、女の子が主役になれる、本当にそういった学校ですので、一度見学に行ってください、いろんな学校見ていただいて、本校を選びいただければなと思います。

本校も、コースと言いまして入学してもらう時に色々選んでもらわなきゃいけないんです。特進コースですね。音楽コースは、大阪音大と連携してますので、希望するレッスンが全て受けられると、授業の中で、授業の中で受け入れるという、そういったコースで、あと、スポーツコース、看護医療、英語コース、今年からできます、幼稚教育コースで、えっと、総合キャリアコース。ま、これは自分の夢がまだいまいち決まってない、これはごくごく当たり前なんですが、そういった方はぜひこのコース。

あと、最後に、大阪の中で唯一、私立学校の中で美術科、専門学科があるのは大阪成蹊女子高校だけです。で、本校はなぜ、人数が多いかっていうと、いろんな学びがあるというプラス、上に、大学、短大が同じ敷地内でするので、普通に頑張っていただければ、ほぼ全員が内部進学できるっていうのも、1つ大きなメリットかなと思いますので、ぜひ、参考にして、協力していただけたらなと思います。

今日、授業させてもらった生徒さんの印象なんですけれども、非常にこう、礼儀が良くてですね、もう、すごく授業やりやすい学校でした。いろんな学校、私も行かせてもらうんですけども、過去で1番いろんなことができたなと思ってますので、また来年も、させてもらえばなと思います。本日はありがとうございました。

さあ、どうでした？期末テストも終わりました。懇談に向けて、自分の進路について家族と話し合ってください。あなたのほうから「あんなあ、高校の話やねんけど。」とか、「進路について、お父さん、お母さんはどう考えてんの？」とか、「なんもわかれへん。先生、助けて。」とか、動き出してみましょう。あなたの周りには、あなたのことを一生懸命考えてくれる人がたくさんいます。そんな方々と、一緒にあなたの進路を考えてください。よい進路を自分の力でつかみ取ってください。